
荨 摄 影 师 黎 江 文 的
“武器库”

黎江文是某图片社的合作
摄影师，此次只获得了在绿区拍
摄的权限，上下半场都只能在球
门线后定点拍摄， 不能随意走
动， 且每场比赛都需要提前预
约。 允许进入体育场的摄影记者
很有限，他笑称届时抢占位置有
种拍摄世界杯的感觉。

由于开场仪式、球员教练赛
前交流都无法近距离拍摄到，黎
江文对此也做了准备，在一个大
行李箱和一个大背囊里塞进了
四个相机机身、五个镜头，而日
常换洗衣物所占的空间甚至还

不如一个镜头所占的位置大。
“我 特 意 带 了 一 个 焦 距 是
500mm 的镜头，还带了 1.4 倍的
增距镜， 组合起来可以达到 700
焦距镜头的效果，以防太远的地
方我拍不到关键的镜头。 我还准
备了一个放置在球门后面的遥
控相机， 届时可以用脚控制快
门，拍摄入球瞬间”。 除此之外，
他还带上了一个折叠凳辅助拍
摄，另一个“秘密武器”则是消毒
灯， 每次拍摄结束回到房间后，
他打算用臭氧和紫外线给所有
器材消毒。

今年最特殊的一次联赛，导致媒体采访也与以往大为不同

大连，开启别样采访挑战
等待近半年，2020 赛季中超联赛将

在本周六拉开战幕，羊城晚报记者昨天抵
达大连赛区，展开最为特殊的一次中超采
访。 全封闭、赛会制、四天一场的密集赛
程、空场比赛……最为特殊的一届中超联
赛，记者也将有特殊的准备。

经过三个半小时 的 飞
行，记者抵达大连，当地气温
21-26 摄氏度，阳光灿烂，微
风轻拂， 是非常适合比赛的
天气。 本届中超联赛，防疫是
排在第一位的大事， 对于记
者来说也是如此。 从抵达媒
体酒店到顺利入住， 过程较
往常繁复很多。

首先记者需要在门口出
示通行大数据行程卡、 辽宁
所在地健康码以及记者所在
地健康码的三张截图， 在测
量体温后才能顺利进入媒体
酒店。 中国足协在酒店大堂

右侧设立了媒体登记处 ，每
名记者可以领取一瓶免洗洗
手液。 此前已经通过资格审
查、 获得采访资格的记者在
中国足协的信息表里找到自
己的名字后， 需要向工作人
员提交 7 天内的核酸检测报
告以及遵守防疫规定的承诺
书，接着还需要填写《健康问
卷》《媒体记者行程信息表》
《住宿信息表》， 才可到前台
登记入住。 今天上午，所有记
者还需要统一进行第二次核
酸检测， 拿到合格的检测结
果后才能领取采访证。

由于疫情原因， 本赛季中超
联赛采取了严格的防疫措施 ，
赛区设立封闭隔离区， 称为蓝
区， 只有最核心的人员如球队
人员、 裁判员以及少量的官方
记者和转播人员才能进入，大
部分媒体记者只能在绿区范围
内活动， 比如文字记者只能进
入球场看台， 非官方摄影只能
在球门线位置定点拍摄， 无法
近距离接触球队。 这对老记们来
说将是新的挑战。

羊城晚报记者林本剑是采
访过十几届中超联赛的资深足
球记者， 面对此次大连的采访
任务， 他也感受到了特殊的压
力，“由于疫情的原因， 我们采

访的活动轨迹受到了一定的限
制，去到赛场也无法和球员、教
练面对面， 少了一些贴近性和
时效性， 因此我们在报道上会
想一些主题， 关注赛场以外的
东西会多一些吧”。 由于无法进
行贴身采访报道， 不少记者放
弃了这次前往大连和苏州两个
赛区进行采访的机会 ， 新快报
记者王敌却一直很期盼此次大
连之行，“由于采用赛会制，比
赛集中在两个多月内打完 ，这
届中超联赛看上去更像是一届
中超杯，在无法直接、贴身的情
况下做采访，挑战挺大的，但也
挺有意思， 这也是我来到这里
的主要原因。 ”

摄影师“全副武装”

文字记者遭遇严峻挑战

防疫是采访头等大事 只能定点拍摄

无法贴身采访

两次核酸检测

▲羊城晚报和新快报
记者抵达大连 ， 从右至左
依次为林本剑、苏荇、王敌

羊城晚报记者 苏荇 林本剑（发自大连 ）

意甲·今晨

英超·今晨

羊城晚报讯 记者郝浩宇报
道： 昨日， 东京奥组委主席森喜
朗表示， 明年的奥运会不可能在
没有观众的情况下举行， 他还表
示， 在开幕式上取消运动员入场
式也是不可行的。 他说： “如果
限制观众入场成为唯一的选择，
取消奥运会的 呼 声 就 会 随 之 而
起。”

由于疫情在全球范围内蔓延，
2020 东京奥运会已经被推迟到
2021 年 7 月 23 日举办 ， 今日，
被推迟后的东京奥运会将再次迎
来倒计时一周年。

东京奥组委宣布， 东京都政
府将在今晚为几个主要的奥运会
场馆亮灯， 以纪念推迟后的 2020
东京奥运会倒计时一周年。 东京
奥组委表示， 亮灯活动除了纪念
奥运会倒计时一周年外， 还为了
向所有为明年奥运会做准备的运
动员以及为了抗击新冠疫情付出
努力的医务工作者致敬。

虽然东京奥运会的举办已经
被推迟一年， 但由于全球范围内
的疫情防控形势依旧严峻， 没有
人能保证东京奥运会将顺利举办。
为此， 有不少人建议东京奥组委
学习目前大多数体育赛事的做法，
限制观众入场观看奥运会， 但东
京奥组委主席森喜朗对此并不认
同。

森喜朗说： “不能让观众感
到很艰辛。 让全体观众产生共鸣，
才是体育盛会。” 对于国际奥委会
主席巴赫谈及削减观众人数的建
议， 森喜朗认为“这是设想最糟
糕的情况， 才这么说的”。

另外， 森喜朗表示， 限制参
加开闭幕式的运动员人数同样是
非常困难的， “如果运动员有强
烈参与的愿望， 我们不能拒绝他
们的要求。 运动员入场仪式会提
升现场的气氛， 取消运动员入场
式是不可能的。”

当被问到如果明年疫情仍然
和现在一样 ， 没 有 得 到 全 面 控
制， 奥运会是否将如期举行时，
森喜朗说， 最后的决定应该由国
际奥委会作出， “我们回答这些
假设性的问题很困难， 而且我认
为这种情况不会持续一年 。 ” 他
说， “我认为新冠肺炎疫情会得
到控制 ， 疫苗和药物会开发出
来。”

森喜朗还表示， 如果奥运会
不能举行， 那再次推迟是不可能
的， 这也是他曾经表达过的观点。

“2028 年奥运会的东道主都已经
确定了， 2022 年还有北京冬奥
会， 2024 年有巴黎奥运会， 巴黎
不可能放弃”。

昨天， 阿森纳做客以 0 比 1
不敌英超第 37 轮的对手维拉 ，
已与本赛季英超前七无缘 ，其做
客对阵本赛季英超积分榜后四
名球队的战绩也仅是 3 平 1 负 。
更让阿森纳主帅阿尔特塔尴尬
的是 ，对阵维拉之时 ，己队球迷
租飞机拉着写有 “支持阿尔特
塔 ，克伦克滚蛋 ”的横幅从球场
上空飞过。

此 举 出 自 一 个 阿 森 纳 球 迷
组 织 ， 他 们 花 了 1700 英 镑 雇
飞机 ， 为的是表达对阿森纳老
板克伦克的不满 ， 并希望俱乐
部能够给予阿尔特塔足够的支
持 。

可 是 ， 阿 尔 特 塔 让 球 迷
“ 失 望 ” 了 ， 他 对 此 并 不 领 情 ，
“克 伦 克 、高 层 以 及 总 监 ，我 感
受到了他们的全力支持 。 有很
多事情是我们不知道的 ， 我们
必 须 等 一 等 。 但 说 到 支 持 ，是
百分之百的 。 我不需要 （这样
的 横 幅 ） 。 ”随 后 ，阿 尔 特 塔 还
补 充 说 ： “ 请 相 信 我 说 的 是 真
心 话 ， 如 果 我 不 这 么 认 为 ，就
不会这么说 。 ”

的确 ，阿尔特塔首次独立执
教就从阿森纳这样的英超传统
豪门起步 ， 这个起点真不低 ，而
且首签就是三年。 像阿森纳这样
的传统豪门 ， 走出困境需要时
间 ，印证了那句俗话 “病来如山
倒，病去如抽丝”。

其实 ，克伦克及阿森纳高层
已经意识到了阿尔特塔需要更
大的支持。 阿森纳正在酝酿大手
笔引援 ，其中就包括被誉为 “下
一个 C 罗 ”的里斯本天才中场乔
尔森·费尔南德斯 。 不过对方开
价 4000 万英镑 ， 如果这笔交易
能够达成 ，刚刚由贝林汉姆转会
多特蒙德创下的 3000 万英镑的
17 岁球员转会世界纪录将被刷
新。 俱乐部的支持是阿尔特塔急
于 “灭火 ”的原因 ，毕竟球迷此举
有帮倒忙之嫌。

羊城晚报记者 徐扬扬

球迷租飞机拉横幅声援

阿森纳主帅
为何不领情？

东京奥运会再迎
倒计时一周年

羊城晚报讯 记者苏荇报
道： 中国排球协会昨天宣布 ，
2020 赛季男排超级联赛将于 8
月 20日重启，将采用赛会制、空场
的形式，在两周内比完所有比赛。

2020 赛季男排超级联赛 1
月 19 日进行了首轮比赛， 其后
由于疫情原因被迫暂停，其后各
支球队在各自的训练基地内集
训。 时隔半年比赛重新启动，球
员们均表示非常开心和期待。根
据中国排协发出的通知显示，重
启后的男排联赛将比照 CBA、
中超联赛的模式，以赛会制形式
展开， 比赛时间为 8 月 20 日至
9 月 2 日，比赛地点为国家体育

总局秦皇岛训练基地（中国足球
学校）。 届时将有上海、北京、江
苏、山东、八一、四川、浙江、河南、
天津、广东、辽宁、河北、福建和湖
北队等 14 支男排俱乐部参赛。

14 支队伍按上赛季成绩 ，
蛇形编排分为四个组进行单循
环比赛产生八强，然后分两组打
复赛决出四强，再进行半决赛和
决赛，直至决出冠军。

中国排协对男排联赛疫情
防控也提出了一系列要求。 男排
联赛重启，也意味着新赛季女排
联赛有可能按照原定时间开赛，
过去女排联赛一般在 11 月左右
开赛。

英超第 37 轮今晨收兵，曼联
在主场以 1 比 1 逼平西汉姆，利
物浦则以 5 比 3 击败打上门来
的切尔西。 至此，曼联成为本轮
争四三强中唯一保持不败的球
队，他们与切尔西同积 63 分，凭
借净胜球的优势跃居第三。

本轮战罢， 英超争四形势明
朗， 剩下的两个下赛季欧冠名
额，只能从曼联、切尔西和莱切
斯特之间产生，其中莱切斯特仅
比曼联和切尔西少 1 分。 最后一
轮， 曼联做客挑战莱切斯特，只
要保持不败就可大功告成；莱切
斯特则必须赢， 才能闯入前四。
切尔西因净胜球比曼联和莱切
斯特少 15 个， 如同分将排名靠
后， 只有最后一轮击败狼队，他

们晋级前四才是最保险的。
本轮， 曼联又一次错失了扩

大领先优势的机会，原因是上半
时补时阶段，面对对手的迎面劲
射，曼联后腰博格巴竟然用双手
将球挡下，送出点球，安东尼奥
主罚破门，替西汉姆取得领先。

对此， 内维尔和埃弗拉两位
曼联名宿都认为博格巴犯下大
错，但曼联主教练索尔斯克亚则
为博格巴说话：“这就是一个常
人的举动，他举起了手，可能大
家觉得作为球员他应该接受脸
被砸个稀巴烂，但当球以 100 英
里每小时的速度飞来时，正常人
都会这么做。 ”

挽救曼联的是 18 岁 295 天
的小将格林伍德， 他在第 51 分

钟与马夏尔在禁区打出精妙配
合，戏耍了对方四名守将后劲射
破门，替曼联扳平了比分。 这也
是格林伍德本赛季射入的第 10
个英超进球， 他是英超历史上第
二年轻的射入 10 球的球员，仅次
于 1997-1998 赛季的欧文。 格林
伍德本赛季各项赛事的进球已达
17 个， 在自己的第 50 场英超比
赛追平了乔治·贝斯特、 布莱恩·
基德和鲁尼共同保持的曼联 20
岁以下球员单赛季的进球纪录。

不过射失点球的博格巴 6.3
分的得分， 只是曼联阵中第二低
的，B 费仅得 6.1 分，曼联阵中得
分超过 7 分的仅格林伍德和马夏
尔两人。 这也折射出曼联打关键
性的硬仗表现不佳的短板。

曼联本轮排名不降反升，应
该感谢利物浦帮忙， 红军主场击
败切尔西后， 英超本赛季的主场
战绩是 18 胜 1 平， 已经连续三
个赛季保持主场不败， 而 31 场
胜利则使得本赛季成为该队 128
年历史上赢球最多的赛季。

又讯 2019-2020 赛季英冠
今晨落幕， 在最后的第 46 轮较
量中， 英超常客西布朗主场以 2
比 2 战平女王公园巡游者夺得
亚军， 他们将与冠军利兹联一起
直接晋级英超。

布伦特福德、富勒姆、卡迪夫
城和斯旺西分列三至六名， 他们
将踢升级附加赛， 争夺最后一个
英超名额。

羊城晚报记者 徐扬扬

2020 赛季中超联赛两天后
将开幕， 大连赛区的后勤保障
和防疫措施已再度升级， 中国
足协希望确保中超联赛安全、
如期、顺利举行。

球队衣食住行无忧
此次大连赛区的 8 支球队

全部入住位于大连体育中心边
上的皇冠假日酒店。 8 支球队
的 480 名球员和俱乐部工作人
员、 近 200 名记者和 360 名酒
店工作人员， 在长达两个多月
的时间内，一起生活在“蓝区”
内，全程封闭。

除了日常训练和比赛外，
球队的衣食住行自然是头等大
事，为此，酒店也是全力以赴。

据悉， 酒店为此次比赛专门准
备了 7 台洗衣机， 单次可同时
洗涤的衣物重量最大可达 517
公斤； 洗衣服还配有 4 台烘干
机， 可同时对 300 公斤的衣物
进行烘干处理。 以 8 支球队的
每日洗衣需求，将近 480 人、约
500 公斤的衣物若同时开始洗
涤，一小时内即可完成，烘干工
作也只需一小时可全部完成。

球员的日常饮食非常重
要。 酒店共有 5 个厨房，全部开
放供应。 8 支球队也都带了自
己的厨师、糕点师等，可以满足
各自球队的不同用餐需求。 酒
店为每支球队分配了两个楼
层，每队可以得到 2 个套间、16
个单间、16 个双间和两个装备
间。 而从酒店出发前往三个体

育场的车程也非常近， 往大连
足球青训基地和大连市体育中
心的车程在 10 分钟内，去金州
体育场的车程在 30 分钟左右。
这些都会让比赛更加便利。

快递物品全部消杀
长达两个多月的封闭生

活，球员们想与外界接触，只有
通过快递。 而酒店对快递物品
的管控非常严格。

首先是在“蓝区”的入口处
临时搭建了一个绿色帐篷。 据
酒店安管部负责人介绍， 所有
进入酒店的快递物品，必须先
进入帐篷内，由工作人员对快
递物品进行消杀，之后用行李
车把物品送到指定的地点，即

快递取件处 。 取件处进行分
区， 每支球队都有自己的专属
货架。

酒店还给每支球队配备了
一名管家， 如果球员们想取快
递，可以直接联系管家，由后者
将快递直接送到球员房间。如果
快递物品是熟食，酒店会建议对
方对熟食进行安全包装。物品抵
达后，酒店会与球队协商，对熟
食进行加热，保证消灭细菌后再
交给球队。如果是酒店客人和工
作人员的快递物品，则送到礼宾
部，通知客人来取。

据酒店相关人员介绍 ，这
几天深圳佳兆业、 广州富力和
上海申花等球队的快递件比较
多， 有不少物品是球队的训练
所需。

足协升级防控措施
昨晚， 中国足协和大连赛

区组委会连夜召开紧急会议，
升级了“蓝区”内的防疫措施。

根据中超联赛赛事的防疫
要求， 此次中超联赛赛区采取
分区分色的方式， 对参赛人员
进行管控， 共有三个颜色的区
域划分：蓝区（封闭隔离区 ）、绿
区 （赛事提供保障服务的外围
区 ）、紫区 （各俱乐部人员临时
观赛区 ）。“蓝区” 是最核心区
域，赛事期间，所有球队的参赛
人员包括球员、 教练和球队工
作人员、 酒店工作人员等都在
“蓝区”外，不得外出。“蓝区”包
括球队酒店、训练场、球场等。

大连市昨天新增一例本土
确诊病例。 患者居住和上班的
地方， 离三座用于比赛的场地
均只有不到半小时的车程。

在昨晚的紧急会议上，中
国足协和大连赛区组委会提
出，鉴于目前的实际情况，全面
升级在“蓝区”内的防控措施。
中国足协表示， 球队的日常训
练计划不会改变， 但所有人员
必须配合防控措施的升级管
理， 无条件严格执行所有的防
控措施。 足协规定，从昨晚起，
在酒店公共场所不佩戴口罩
者，将会面临非常严厉的处罚，
组委会还会保留对涉事人员进
一步处罚的权利。
羊城晚报记者 林本剑 苏荇

（发自大连）

今晨在意甲第 35 轮， 国米
主场与佛罗伦萨以 0 比 0 互交
白卷，遭遇联赛两连平，彻底交
出可以推迟尤文夺冠的权利。今
晨另外 5 场意甲疯狂攻入 19
球，国米对佛罗伦萨是唯一没有
进球的比赛。

如果尤文本轮获胜，同时国
米本轮不胜，尤文就将提前 3 轮
实现意甲 9 连冠。 如今，尤文提
前夺冠的两个条件之一出现了。
在积分榜上，少赛一轮的尤文积
80 分领跑，亚特兰大以 74 分排
名次席，国米以 73 分降至第三。

如果尤文明晨可以战胜乌
迪内斯，积分就将达到 83 分。因
为尤文对亚特兰大直接交锋以
一胜一平占优，亚特兰大积分至
多可达 83 分， 所以尤文排名一
定高于亚特兰大。国米本赛季积
分至多可达 82 分， 已经无力威
胁尤文。

国米比排名第五的罗马领
先 12 分， 已经提前锁定下赛季
欧冠入场券，或许这是国米在联
赛斗志不足的理由？主帅孔蒂赛
前提到， 最近由于赛程非常密
集， 他不得不进行阵容轮换，还
要为 8 月 6 日凌晨对阵西甲劲
旅赫塔菲的欧联杯 1/8 决赛做
准备。

8 场欧联杯 1/8 决赛首回合
有两场没有进行，其中包括国米

对赫塔菲，为了赶进度，欧足联
决定已经进行了首回合比赛的
照常进行次回合比赛，没有进行
首回合比赛的改成在德国中立
场地一场定胜负。 很明显，一场
定胜负的容错空间很小，作为晋
级热门的国米不容有失。国米在
意甲已经夺冠无望，在确保意甲
前四的情况下，孔蒂对欧联杯冠
军有想法。

孔蒂今晨把前锋劳塔罗放
上替补席，派出英超球星的进攻
组合，前曼联前锋组合桑切斯和
卢卡库出任双箭头，前热刺球星
埃里克森司职前腰。国米本场没
有表现出足够的锐利度，运气也
不是很好。

国米在第 18 分钟错失良
机，埃里克森左路传中，卢卡库
头球攻门击中立柱弹出。 第 23
分钟， 国米中卫德弗里左膝扭
伤，被拉诺基亚换下。 在上轮 2
比 2 战平罗马的比赛，国米唯一
的运动战进球由德弗里攻入，卢
卡库只是罚进一个点球，德弗里
离场使国米失去一个进攻点。第
52 分钟， 卢卡库前场断球送出
直传，桑切斯晃开射门角度起脚
劲射，再次被门柱拒绝。 两个球
门各打了一次立柱，梅阿查球场
的球门立柱对主队国米似乎很
不友好。

羊城晚报记者 刘毅
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主场击败切尔西，曼联战平升至第三，争四悬念留到最后一轮

利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利利物物物物物物物物物物物物物物物物物物物物物物物物物物物物物物物物浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦浦““““““““““““““““““““““““““““““““帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮帮””””””””””””””””””””””””””””””””曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼曼联联联联联联联联联联联联联联联联联联联联联联联联联联联联联联联联抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢门门门门门门门门门门门门门门门门门门门门门门门门门门门门门门门门票票票票票票票票票票票票票票票票票票票票票票票票票票票票票票票票
8 月 20 日重启，男排联赛两周内完赛

国米遭遇联赛两连平

尤文夺冠十拿九稳

中超·现场

新赛季中超两天后开幕，
大连赛区准备得怎么样了？ 后勤保障很充裕 防疫措施再升级

英超冠军颁奖典礼在利物浦主场举行 图 / 视觉中国

英超·观察


